



8. FCG – Newsletter im Schuljahr 2023/24

Wien, 15. Dezember 2023

Gedanken zur Weihnachtszeit und zum Jahreswechsel

Werte Frau Kollegin! Werter Herr Kollege!

Das Ende eines Kalenderjahres ist stets ein guter Zeitpunkt innezuhalten, die letzten Monate Revue passieren zu lassen und Kraft für die kommenden Herausforderungen zu tanken.

Ein zentrales Thema im Kalenderjahr 2023 war sicherlich das Thema „Bedarf an Arbeitskräften“. Es kommt absolut nicht überraschend, dass die sogenannte Baby-Boomer-Generation in einen Abschnitt eintritt, in der die pensionsrechtlichen Voraussetzungen für ein Ausscheiden aus dem Schuldienst gegeben sind. In einer Phase, in der es, betriebswirtschaftlich gesehen, einen Überhang an Lehrkräften gegeben hat, wurde die Ausbildung für Pädagoginnen und Pädagogen verlängert. Trotz unserer deponierten Bedenken hat man im Kalenderjahr 2013 eine vierjährige Bachelorausbildung, eine zweijährige Masterausbildung, und eine einjährige Induktionsphase beschlossen. Aus unserer Sicht werden äußerst wenige Praktikerinnen und Praktiker bestreiten, dass eine Neugestaltung der PädagogInnenbildung bzw. der Induktionsphase notwendig wäre.

Es ist in einem ersten Schritt gelungen, den Zeitraum für eine etwaige fehlende pädagogische Ausbildung von fünf auf acht Jahre zu verlängern, die Induktionsphase neu zu gestalten bzw. für bestimmte Gegenstände Sonderverträge mit einer angepassten pädagogischen Ausbildung zu ermöglichen. Es wird hoffentlich niemand annehmen, dass damit das Ende der Fahnenstange bereits erreicht worden wäre.

Das zweite Thema, das wir kurz ansprechen wollen, ist der Gehaltsabschluss im Öffentlichen Bereich. Eine Forderung erheben, intensive Verhandlungen führen und ein gutes Ergebnis präsentieren, ist zu einem Markenzeichen der Gewerkschaft Öffentlicher Dienst geworden. An dieser Stelle sei unserem neuen Vorsitzenden, Dr. Eckehard Quin, und seinem Team herzlich gedankt.

Es lohnt sich daher stets Mitglied der Gewerkschaft Öffentlicher Dienst zu sein. Sollten Sie dafür noch keine Zeit gefunden haben, wäre der kommende Jahreswechsel ein idealer Zeitpunkt für einen Beitritt. Stärken Sie durch einen Beitritt unsere Verhandlungsposition.

Wir wünschen allen Kolleginnen und Kollegen und Ihren Familien einen besinnlichen Advent, eine gesegnete Weihnachtszeit und ein glückliches neues Jahr 2024.

Mit kollegialen Grüßen

Mag.^a Barbara Schweighofer-Maderbacher
Vors.-Stellvertreterin

Mail: barbara.schweighofer-maderbacher@my.goed.at

Mag. Roland Gangl
Vorsitzender

Mail: roland.gangl@goed.at